

PRECIO DE SUBSCRIPCIÓN

Segovia, mes. 1 peseta.
 Po. años 10 "
 Fuera de Segovia,
 trimestre. 3'50 ptas.
 Semestre. 7 "
 Año. 12 "
 Extranjero, año. 80 "

IMPRESA

Grabador, Espinosa, 1.

EL ADELANTADO

DE SEGOVIA

DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES

DIRECTOR:

DON RUFINO CANO DE RUEDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales.

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Isabel la Católica, 6.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFONICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.

Crónica de la semana.

Registremos la muerte de Cecil Rhodes como un acontecimiento digno de que se gaste un poco de tinta y unas cuartillas, de papel en conmemorarlo.

Un diputado á Cortes, amigo nuestro, decía con mucha gracia, que cuantos candidatos se le habían puesto enfrente durante las luchas electorales fueron derrotados, y luego habían muerto prematuramente.

Esto parece que va á ocurrir con los que se baten con los boers. La Reina Victoria dió comienzo á la campaña y falleció; Cecil Rhodes, que fué el promovedor de la guerra entrega despues su alma al diablo entre cardiacos ahogos; y á todo esto Kruger y los suyos,

gozan de buena salud

como los muertos de aquel famoso «Burlador de Sevilla» engendrado por el clásico Fray Gabriel Tellez.

Cecil Rhodes era, sin embargo, un gran hombre, si es posible que haya grandeza donde no hay sentido moral.

Pastor sin más patrimonio que el oxígeno del aire respirable; emigrado voluntariamente para buscar ambiente á unos pulmones de tísico, en menos de diez años descubrió y explotó minas preciosísimas de oro y brillantes, levantó los esplendores de la riqueza allí donde solo se contemplaban yertos páramos, avanzó en terrenos inexplorados descubriendo y civilizando una comarca que lleva su nombre, fundó sindicatos, creó negocios enormes y los traspasó apenas creados para intentar otros más enormes aún; fué el Rey del trust, el Rey del dinero, el Rey de la actividad industrial y comercial; y ese crear industrias, fundar poblaciones, descubrir territorios, enriquecer comarcas, lo hizo por todo, por todo.... menos por amor á la humanidad y á la familia.

Por esto sin duda ha querido redimirse y deja á sus parientes pobres é instituye una

fundación de toda su fortuna en premios para el colonizador más sábio... á la inglesa.

Ultimo detalle. No hace muchos años venía Cecil Rhodes á Inglaterra y compraba en la Universidad de Oxford un título de doctor y se hacía condecorar en los ministerios.

¡Emblema ridículo de la vida! ¡Siempre apeteciendo lo grande cuando no se tiene más que lo pequeño; siempre ansiando lo pequeño y lo futil, cuando se posee lo grande y lo provechoso!

Esta fué la única necesidad de Cecil Rhodes; de ese hombre con ribetes neronianos.

La Academia de la lengua cuenta con un inmortal más que ha elegido entre la grey periodista.

Ortega Munilla ha ocupado uno de los austeros sillones de la Docta y desde allí se dispone á limpiar, fijar y dar esplendor al idioma... en el tiempo que le dejen libres las atenciones del periodismo, que no será mucho. A la puerta de la Corporación estan haciendo cola literatos de renombre y alguno de los pocos filólogos que tenemos.

No hay que desesperanzar ni murmurar, señores.

Ortega Munilla entra por méritos sobrados... lo cual no empece para que le haya ayudado una *miajita* el ser director de *El Imparcial*.

Siempre no han de ocuparse los periodistas en hacer académicos, diputados etc., á simpáticos amigos más ó menos *percebes*. Alguna vez habrían de pensar en si mismos.

La Cuaresma terminando esa acentuación del sentimiento religioso en la *Semana mayor* ha dejado en la paralización más absoluta durante los principios de esta semana los sucesos que, por ser culminantes, tienen lugar apropiado en estas notas.

Seguramente podemos decir que semana de pocas notas para nosotros semana de *holgueta* para el señor Sagasta.

La semana de Pasión, ha sido para él semana de dulzura infinita.

Acaso será porque don Práxedes tiene poco de *Redentor*.

¡Resurrexit! ¡Resurrexit!

Doblaban las campanas á Gloria se alegró la tierra, lució el sol esplendoroso y fulgurante y la Pascua se anunció á la semana entrante con albo cordero bajo el brazo y su carita linda y monina haciendonos fiestas.

Indudablemente se ha puesto de acuerdo con don Práxedes y quiere engañarnos.

¡Resurrexit! ¡Resurrexit! Las cortes como el *ave Fenix* surgen de sus cenizas parteras y flamantes con Moret y Canalejas al frente del Gobierno.

¡Las cortes resucitan! preparaos exímios tribunos, que con ellas vuelven á la vida la mentira y la vaciedad en forma de esculturales discursos!

¡Abran plaza los necios!

Efemérides Segovianas.

7 DE ABRIL DE 1566

Se trasladan los Trinitarios á su nuevo Convento.

Por mandato de Fray Juan de Mata y con recomendaciones del Rey Alfonso para el Obispo y Ciudad de Segovia llegaron el 26 de Noviembre de 1206 á esta población los Trinitarios Fray Esteban Menciao, Rodrigo de Peñalva, Guillermo Escoto y Juan Enrico para fundar un Convento de su orden y bien recibido, la Ciudad el 4 de Diciembre del mismo año les dió sitio apropiado para establecerle cerca de la Fuencisla en lo que se conoció despues con el nombre de Santa Maria de Rocamador, viniendo poco despues Fray Juan de Mata á dar las gracias y á visitar la nueva fundación. Este Convento le habitaron los Trinitarios hasta que comprando unas casas á Carlos de Herrera y otras en la calle del Mercado se trasladaron á el nuevo Convento el 7 de Abril de 1566, llevando el Santísimo Sacramento en solemne procesión á que asistió el Obispo don Diego de Covarrubias y lo más lucido de la población, Convento que es hoy el cuartel de la Trinidad, y en cuya capilla se celebra culto algunos días del año por estar á cargo de una cofradía de la Encarnación del Hijo de Dios. El Convento que dejaron los Trinitarios para venir á éste y que habían habitado durante 358 años fué ocupado por los Carmelitas Descalzos.

PEDRO SAINZ LÓPEZ.

Revista de Modas.

SUMARIO: Primavera.—También el bello sexo.—Las preferidas.—Noticia grata.—Dos trajes de velo.

Por regla general, en cuanto llega el mes de Abril desaparecen por completo los pesados abrigos, y en cambio hacen su presentación definitiva los trajes claros, vaporosos y ligeros, propios de primavera; y así ha sucedido este año.

Pasados los días de lluvias que han hecho de Marzo un día triston y enfadoso, el sol brilla con más intensidad, sus rayos, al par que abrillantan cuanto hieren, nos saludan con vivificantes oleadas de calor, los días son más largos, la atmósfera más cálida y perfumada por los efluvios primaverales; los arbustos del Bosque y de los boulevares comienzan á poblarse de hojas y flores y á dar asilo á los pájaros que llegan del Mediterraneo, y en todas partes no se respira más vida plétórica y de vitalidades y energías.

Como es lógico, el bello sexo toma también parte en esa vuelta á la vida de la Naturaleza y alegría parques y calles con sus *toilettes* de brillantes matices.

Hemos visto muchos tafetanes, velos y sedas crudas y ligeras *ótamine* hecho que no deja lugar á dudas acerca de la preferencia que estas telas gozarán en la presente temporada.

También gozará (y como no!) de los honores de la moda el fular, del que habrá una variedad asombrosa, cosa que también ocurre al tafetan.

Hemos visto preciosos fulares de diversos tonos y listados con rayas de raso y despues estampados con caprichosas floreillas y fulares azules, marrón y crema adornados con grandes motas de un blanco plata verdaderamente ideal.

Se usarán los tafetanes negros con dibujos de moaré de diversos estilos, y también los tafetanes á cuadros pequeños, negros y blancos, negros y de color, blancos y de color, etcetera, etcetera, hasta formar una variedad de combinaciones capaz de volver loca á la más sesuda señora.

Se nos olvidaba dar á nuestras queridas lectoras una gratísima noticia: es un hecho la desaparición de las colas en los trajes de calle y paseo, á juzgar por las muchas faldas cortas que hemos visto y por las noticias que hemos recogido en los talleres de algunos modistos.

Que sea enhorabuena.

sar estos mares y estenderse por el mundo entero.

Esta respuesta hecha en un tono de buena fé y de conyicción verdaderas, escitó en extremo la curiosidad de de Morvan, é iba ya á reiterar sus preguntas, cuando su interlocutor exclamó:

—¡Aquí le teneis!... en la esquina... Os dejo para ir á verle más de cerca...

El jóven criollo se alejó en seguida, dejando á de Morvan con tanta curiosidad como sorpresa.

—¡Ah! bueno,—gritó Alain colocado detrás de su amo,—hé aquí los músicos que se dirigen por aquí.. Qué lástima que en vez de rascar esos violines no toquen la gaita... Esto me hubiera hecho bailar...

De Morvan fué entonces testigo de un espectáculo tan extraño como sorprendente: vió á un hombre, jóven aún, buen mozo y vestido con suntuosidad, que escoltado por cuatro violines y dos flautas, se paseaba al abrigo del sol bajo una especie de dosel de seda bordado de oro, que sostenían cuatro

modo en la parte más elevada cuando yo paso?

—¿Hablais conmigo, caballero?—preguntó el hidalgo breton, no pudiendo creer que se atreviese á tratarle con esa insolencia.

—¿A quién quereis que hable? Vamos, vamos, basta de necias é inútiles palabras. Aborrezco á los charlatanes. ¡Quitaos de ahí!

La paciencia no era una de las cualidades de de Morvan: sin embargo, la impertinencia del bello Lorenzo le pareció tan poco razonable y fuera del caso, que no dispertó su cólera; creyó tener un loco delante, así es que se puso á examinarle con atención.

El bello Lorenzo podía tener de treinta á treinta y cinco años; su rostro de una delicadeza extraordinaria, presentaba sin embargo una expresión notable de atrevimiento y resolución; de sus ojos de un pardo indeciso mezclado de reflejos verdes, se despedía una mirada fija y burlona, cuyo brillo debía ser difícil soportar; su nariz era aguileña; sus cabellos de un color castaño muy oscuro y echados atrás; dejaban ver una frente ancha

en fin, por todas partes veían el lujo y la abundancia de la civilización más adelantada.

—¡Qué diferencia tan grande dijo dirigiéndose á Montbars,—hay de Leogano á la isla de la Tortuga! Cualquiera creería no estar en el mismo país...

—Esta difencia se esplica muy fácilmente, Luis. A. Leogano se viene á gastar el dinero que se ha ganado, embarcándose en la Tortuga. Esta ciudad es un sitio de recreo para los piratas: además su comercio con la Europa es de los más activos y considerables. Hé nos aquí ya ante la casa del gobernador, ó como se dice por esta tierra, ante el *Gobierno*; si quieres esperarme dentro de cinco minutos estaré de vuelta.

No bien Montbars se hubo alejado, de Morvan fué distraído de sus reflexiones por el ruido de una música que se acercaba; casi en seguida todas las criollas salieron á las ventanas, los transeuntes se detuvieron, y los negros bailaban frotándose las manos con alegría.

—¿Os dignaríais esplicarme, caballero, la

Vaya la descripción de un caprichoso y elegante traje de velo gris que hemos visto á una de nuestras amigas.

El cuerpo, que es cerrado, se adorna con una serie de pliegues respunteados, que arrancan de la parte superior del pecho y se dirigen por los hombros á la espalda, en cuyo centro se cierran y desaparecen bajo una pata sujeta por botones pavonados, para después desplegarse y caer, formando una aldeta sobre la falda. El cuello es vuelto y pequeño, confeccionado con terciopelo negro bordado en oro, y la manga, que es poco voluminosa, se adorna en su parte inferior con plieguecillos que rematan en una pequeña vuelta de aquel terciopelo bordado.

La falda se adorna en su tercio inferior con pequeños volantes respunteados que hacen juego con los pliegues del cuerpo, las cuales se ensanchan á medida que se separan del centro del delantero, donde se sacan bajo un doble respunte en cuyo centro hay una hilera de botones pavonados, viéndose cortadas en el centro de la parte posterior por un paño liso.

Por su elegante sencillez bien merece ponernos término á nuestra crónica con el siguiente traje de paño muselina gris.

El cuerpo es un bolero ceñido al cuerpo y respunteado, que se cruza ligeramente al lado izquierdo y desciende por delante simulando una pata aprisionada bajo tres botones y limitada á los lados por dos acuchillados. El cuello es un canesú de paño blanco bordado, rematado en un galón de medallones de trencilla. La manga es griega y ligeramente abarquillada, y cae sobre otra que se hace del mismo paño del canesú.

La falda tiene por adorno en su borde grandes ondas guarnecidas con respuntes, y sus extremos aparecen sujetos por dos hileras de botones.

MME. ROBERT.

París 4 de Abril de 1902.

Cecil Rhodes

El hombre que por su ambición ilimitada ó por la elevación de sus miras, que por luero personal ó bien de su patria, fué el principal causante de la guerra anglo-boer, desembarcó en Africa, tísico y casi moribundo, bien ageno á lo que el destino le reservaba.

Iba allá, como el naufrago desesperado se agarra á una tabla que con su peso se hunde, refugiándose en ese último medio de curación, procurando que la esperanza renaciese en su alma, engañándose á sí mismo, pero muy convencido á pesar de todo, de lo cercano de su muerte.

Y esta que al principio era una esperanza muy vaga y muy lejana, casi la certeza de un fin próximo, fué robusteciéndose, agrandándose, llegando á convertirse al poco tiempo en seguridad de todo lo contrario, pues su mejoría era rápida y evidente.

Entonces comenzó para él una vida de actividad extraordinaria, una lucha continuada y sin descanso, en que desplegó toda la ferrea energía y fuerza de voluntad que constituyeron siempre los rasgos distintivos de su carácter y su arma principal.

Llevando la existencia trabajosa del minero, llena de miserias y necesidades, rodeado siempre de peligros, no desmayó ni un momento; mantúvose siempre á la altura de los primeros trabajadores y dió ejemplo de tenacidad y resistencia, á los que con él explotaban los filones diamantíferos.

Allí, al borde del pozo toscamente labrado, lleno de ángulos y asperezas, en cuyo fondo trabajaban sin cesar una docena de negros es-carbando la veta y enviando el mineral en cestos á la superficie; bajo el toldo de lona blanca con que procuraba guardarse de los rayos del ardiente sol meridional, mientras examinaba con las uñas lo que del interior de la mina llegaba continuamente, soñó por primera vez con las grandes empresas financieras, que habían de hacerle más tarde, rey del diamante.

Y al atravesar esa idea por su cerebro, no lo hizo de un modo tan rápido que llegase á desaparecer del todo. Algo quedó de ella que fué tomando cuerpo y que llegó, andando el tiempo, á constituir un plan, para cuya realización hubo de hacer nuevo y no menos consumo de energías y presencia de ánimo, pero que al fin logró ver coronado por el éxito.

No se ocultaba á su perspicacia la insuficiencia de aquél trabajo material, para realizarlo. Comprendía muy bien, la necesidad de educarse, de adquirir ciertos conocimientos, imprescindibles á todo el que pretenda alternar con cierta parte de la sociedad.

Con este fin trabajaba nueve meses en Africa, ahorrando, privándose de todo lo superfluo, no gastando más que lo estrictamente necesario, y los tres restantes ibase á Oxford á completar su educación, bien rudimentaria en un principio.

Allí empezó á soñar con el imperialismo y á trazar planes, que exponía á sus muy raros amigos. Su programa era: conquistar para Inglaterra todos los territorios desocupados del Africa austral; sus medios: oro, más oro, y siempre oro, porque fué para él verdad axiomática, que esta es la única palanca poderosa de la sociedad moderna.

Era por entonces un muchacho solitario y silencioso, muy poco partidario de amigos. Carácter áspero y retraído, reconcentrábase en sí mismo, y soñaba continuamente. Su sueño fué siempre igual; una especie de obsesión que le perseguía sin cesar, y que más tarde le guió en todas sus empresas, y le llevó con más que regular frecuencia á la victoria.

Había por entonces en Kimberley multitud de explotaciones particulares, que haciéndose mutuamente la competencia, originaron una gran baja en el precio del diamante. Cecil Rhodes comprendió que de continuar las cosas en tal estado, nunca lograría hacerse rico, y por consiguiente, realizar los planes que en su cerebro revolvía; y dedicó todas sus fuerzas á una obra colosal, inmensa, la de reunir en una gran compañía, todas aquellas pequeñas explotaciones; algo así como establecer un monopolio del diamante; pues que las cinco sextas partes del que se vendía en los mercados europeos era extraído en Kimberley.

Diez años, día por día, duró tan gigantesca obra, al cabo de los cuales logró verla casi por completo realizada. Solo se tropezaba con una dificultad; la última, pero también la más terrible; vencer á Beit y Barnato, rivales, los otros dos grandes potentados de kimberley.

Con este motivo tuvo lugar una célebre entrevista nocturna, de la que Cecil Rhodes salió proclamado rey del diamante.

La compañía «De Beers» estaba fundada. La habilidad y perseverancia que en este trabajo demostró; el enorme consumo de energías que para llevarla á cabo hubo de realizar, no quedaron, en verdad, sin recompensa, pues no solo logró verse millonario, sino que también consiguió un puesto político en el Cabo, en cuyo Parlamento representaba el distrito de los diamantes.

Entonces fué cuando volvió á pensar en las conquistas, pues siempre, tras de cada gran empresa financiera que acometía, llegaba la anexión de algún territorio á Inglaterra.

Y como en virtud de ciertas cláusulas del contrato de la «De Beers» una parte de las ganancias había de dedicarse á la expansión colonial, organizó la conquista del Bechuanalano, mandando al frente de la expedición á su Charles Warren.

Pasado algún tiempo, nuevos temores vinieron á precipitar la ejecución de sus proyectos. El Transvaal; ya poderoso por la abundancia de oro, extendía sus dominios hacia el Norte. Cecil Rhodes tembo por el soñado injenio. Todos los castillos que en su cerebro había levantado, amenazaban derrubarse.

Sin embargo, hizo frente en todas partes victoriosamente, haciendo uso para ello de los medios acostumbrados. Fundó otra gran compañía financiera de «Chartered» que como la «De Beers» trajo tras sí la anexión de un nuevo territorio: La Rhodena.

Parece que con ella debía darse por satisfecha la ambición del «Napoleón del Cabo» como dió en llamarse, considerando la magnitud de sus conquistas, pero no fué así.

Porque Cecil Rhodes era insaciable. Cada éxito haciale desear uno nuevo, y este deseo estaba en relación directa con la importancia de aquel. Entónces era primer ministro en el Cabo y pensó en la posesión de Johannesburg. Una nueva compañía, «Los Goldfiere» le dió pretexto y ocasión para otra de carácter político, que á ello tendía; el *naid yameson* su primer fracaso de consideración.

Su tipo era el de un avaro ó el de un miserable, aunque sus hechos demostraron lo contrario. Vestido siempre con un chaquetón de forma antigua, cubierto con un sombrero blando y calzado de guesos zapatones, nadie diría al verle, que fuese poseedor de una fortuna de doce millones de libras esterlinas. Su carácter, retraído ya cuando joven, hizose más en los últimos tiempos. Fué siempre de muy rudo y áspero trato, por eso se explica su odio á la sociedad de Londres; odio tan grande que fueron inútiles cuantos esfuerzos se hicieron para atraerle á ella. Tenía horror al matrimonio, sin duda por ser una de las manifestaciones de la sociedad que despreciaba, y permaneció soltero hasta su muerte. Era muy

inquieto; durante una conversacion algo larga se levantaba y volvía á sentarse multitud de veces, paseaba con precipitación de un lado al otro del gabinete, ó se agitaba sin cesar en su asiento.

El lujo era para él desconocido. Su generosidad no fué nunca desmentida, como tampoco su largueza. En las empresas que acometía, no reparaba en gastos, á pesar de ser enormes en algunas ocasiones. Nunca ambicionó honores, y despreció siempre toda ceremonia ó acto oficial. Su valor rayaba en imprudencia que en más de una ocasión pudo costarle cara.

Así era este hombre, tan sencillo, que era la sencillez personificada, y tan grande que llegó á compararse con el vencedor de Anstevlitz y Jena.

En el suyo aparece perfectamente retratado el carácter del inglés, ambicioso y dominante en sus acciones, sobrio y sencillo en su persona; así como en la política imperialista que siguió, se puede ver reproducida, ha practicado siempre en sus conquistas; esa mezcla de lo comercial y lo militar, que tan buenos resultados le dió hasta hoy. Una de las más ricas y productivas colonias de Inglaterra, la India que fué conquistada por una compañía mercantil?

Cecil Rhodes fué un enigma. Su inmensa alza de expansión colonial ¿llevó á cabo solo para sí, y con ulteriores propósitos, ó para engrandecimiento de su patria? Mucho se ha hablado sobre esto, muy diversas han sido las opiniones por unos y otros emitidas sobre el asunto, pero nadie ha dado solución al problema.

Quizás ahora, al leer el testamento en que lega á Inglaterra su enorme fortuna para que funde establecimientos en las colonias con objeto de difundir la cultura y asegurar el dominio británico, se haga alguna luz.

Cecil Rhodes debió ser un excéntrico que se dedicó por entero á su manía: el imperialismo. Todos sus actos están subordinados á esta idea, y su testamento, ajústa e también á ello.

DANIEL LÓPEZ.

Inauguración de una fábrica.

Tras el discurso elocuente y sincero de nuestro señor Obispo, el acto más solemne, más hermoso y más conmovedor que imaginarse puede, fué aquel en que las poderosas máquinas comenzaron, por vez primera, majestuosamente á funcionar llevando al corazón de todos una impresión que estremecía y una esperanza y una seguridad que nos hacía felices.

Jamas sentimos mayor deseo de dar un viva á la industria Segoviana, que en aquellos instantes; no lo hicimos, porque creímos ver en el fondo del alma de todos, el mismo anhelo, el mismo sentimiento. ¡Presentabase á nuestra vista una prueba más del futuro engrandecimiento de este noble pueblo!

EL BANQUETE.

Después de la sesión celebrada en la fábrica por los señores Accionistas se celebró en la fonda de la Estación el anunciado banquete.

Excusado es decir que el nombre del fondis-

causa de la sensación que esta música lejana parece causar á todo el mundo?—preguntó de Morvan á un joven que pasaba.

—Es el bello Lorenzo que ha desembarcado ayer tarde, y da un paseo por la ciudad...

—¿Quién es ese señor?

—¡Cómo! ¿con que no conocéis al bello Lorenzo?—repitió el joven con asombro.

—Esta vez es la primera que oigo pronunciar su nombre. Además mi ignorancia no debe sorprenderos, pues acabo de llegar á Santo Domingo.

—Pero antes de venir aquí, ¿estabais en otra parte?

—Sin duda ninguna: estaba en París.

—Y bien, ¿caso en París la corte no se ocupa del bello Lorenzo?

—No, ó al menos lo ignoro,—dijo de Morvan sonriendo.

—Es increíble,—repuso el joven.—Es cierto que jamás he salido de la isla de Santo Domingo, pero me parece, sin embargo, que la reputación de Lorenzo hubiera debido pa-

un collar de esmeraldas admirables, y le tiró al balcón del cual las flores habían caído.

La celosía entreabierta se cerró entónces con violencia, y se oyó un sollozo en el interior.

—Según parece,—repuso Lorenzo en alta voz y levantando los hombros con desprecio,—le hubiera preferido de diamantes... ¡Qué demonio! por qué no se explicaba de un modo más claro. Yo no soy inteligente en el idioma de las flores...

La multitud se echó á reír, y Lorenzo continuó su paseo.

Pero encontrándose entónces invadido por el sol un lado de la calle, los músicos y los esclavos portadores del dosel, se fueron por el lado opuesto, á fin de evitar sus ardientes rayos, cuyas casas proyectaban sombra.

De Morvan, para dejarles pasar, se arrimó á la del Gobierno.

—¡Eh, mocito!—le dijo de repente Lorenzo deteniéndose delante de él.—¿Casos ignorais quién soy para colocaros de ese

esclavos con libreas deslumbradoras. La multitud seguía respetuosamente á algunos pasos de distancia esta singular procesión.

—Vamos, canallas, retiraos, que me impedís de respirar con comodidad...—dijo el hombre que iba bajo el dosel, dirigiéndose á un grupo de negros, quienes con los ojos desmesuradamente abiertos parecían contemplarle con una admiración sin límites.—Tomad, animales, para aguardiente.—añadió echádoles un puñado de oro.

—¡Viva el bello Lorenzo!—exclamaron los negros con un entusiasmo justificado por tan magnífica limosna.

En el mismo instante, un balcón se abrió, y un ramillete de flores tropicales cayó á los piés del hermoso jóven.

—Estas flores son lindísimas, pero carecen de olor,—dijo Lorenzo con un tono burlón, dando un puntapié al ramillete:—pero no importa, toda buena intención merece una recompensa.

El singular personaje se quitó en seguida

ta don Valentín Arranz era ya el mejor precedente para dar por seguro, de antemano su más completo triunfo en el arte culinario.

El menú fué el siguiente, presentado y servido como puedan hacerlo las más reputadas fondas.

ORDUBRES.

Ostras.—Huevos revueltos con trufas.—Salmon á la Chambort.—Tournedos con Champignon.—Espárragos.—Capones á la broche: Ensalada.—Tartas á la crema.—Helado á la vainilla.—Postres.

Vinos.—Blanco Extra, Superior idem; (Marqués de Luque).—Champagne, viuda de Clicquot.—Café, Licores, Cigarros.

Los vinos que figuran como de la bodega del señor Marqués de Luque, fueron excelentes; agradaron mucho, muchísimo, y el simpático y bondadoso Marqués recibió con tal motivo cariñosas felicitaciones, pues se trata de vinos que ventajosamente pueden competir con los mejores de España y del extranjero ¿No es verdad, señor Sainz?

Como todo en este mundo llega, llegó también el final del silencioso almuerzo, en el que se hizo un verdadero derroche de ingenio en chistes y... tarjetas que provocaba la hilaridad de los demás comensales; díjalo si nó don Ramón Sainz (y sienta ya ponerle dos veces por testigo) que recibía, frecuentes invitaciones llenas de gracia y á todas contestaba con requetemuchoisima idem. En fin, que llegó el turno al Champagne y con tan sabrosa bebida los indispensables

BRINDIS.

Los inició el ilustre Director de la Tabacalera señor don Eleuterio Delgado, con uno de elocuencia aterradora por los conceptos, por la sinceridad y por las grandes verdades que decía.

Yo me felicito—decía el señor Delgado—por el concurso que nos prestan en esta obra de resurrección para Segovia, amigos del alma que nacieron en provincias distintas; y por esto mismo, me lamento más de que los primeros y acaso únicos obstáculos que hayamos encontrado para realizar nuestro deseo de hacer grande á este pueblo querido, han nacido de paisanos que anteponen el egoísmo personal al bienestar de los pueblos.

Adelece nuestro carácter—dice—de dos capitales defectos; uno, nuestra predisposición constante á las manifestaciones tumultuosas y otro nuestro excepticismo vago, frío, inerte; ¡bien lo hemos probado con nuestra inactividad á raíz de los desastres nacionales á consecuencia de las últimas guerras; somos hoy una raza poco menos que degenerada!

Canta un precioso himno al trabajo y afirma que Segovia tiene su vida en la unión del capital y del trabajo.

Nosotros, los accionistas de Peladerra vamos á demostrarlo por que no tenemos otro fin que hacer un bien más á la sociedad humana y contribuir cuanto podamos al progreso de un pueblo que no piensa más que en su grandeza del pasado, sin procurar el mejoramiento de su porvenir.

Grandes aplausos premian la sinceridad de las elocuentes palabras del señor Delgado.

Don Felipe Ochoa, se levanta para rogar al señor Beraza que brinde y este con sin igual galanura de lenguaje y picara intención, amonesta al señor Ochoa por el aprieto en que le á puesto y se venga—dice—hiriendo la modestia de nuestro paisano poniendo de relieve sus indiscutibles y grandes condiciones de hombre de negocios, su amor por este pueblo y su caridad hacia el menesteroso por lo que puede llamarle "el padre de los pobres."

Explica elocuentemente los nobles fines que persigue la Sociedad, dirige cariñosas frases de elogio á nuestro prelado, saluda cordialmente á la prensa y dirigiéndose al señor Marqués de Luque hace de él una hermosa apología que emociona visiblemente al respetable marqués y le obliga á pronunciar breves y sinceras frases de agradecimiento para cuantos allí están congregados, á quienes saluda—dice—con toda efusión.

El señor Pedrazuela, en nombre de la prensa segoviana, pronuncia un elocuente discurso que le vale nutridos aplausos.

El Diputado á Cortes señor Becerril, habla también para decir que los representantes en Cortes no pueden por si solos levantar un pueblo si este no trabaja, si este no es industrial; pero ofrece, su concurso, para cuanto tienda al progreso de Segovia y su provincia porque su cariño á ellos así se lo demanda.

Se cierran los brindis con tres vivas dados por el señor Gobernador civil de la provincia á Segovia, á su industria y á la cerámica y

A LOS TOROS.

En la plaza de toros se lidiaron tres bichos de la ganadería de Gila; suponeros, queridos lectores, las grandes corridas en que más se lucieron Lagartijo, Frascuelo y el Guerra y eso fué lo que allí se repitió.

Asistieron á estos actos el Ilmo. señor don José Cadena y Eleta, don Leopoldo Serrano, don Baldomero Cabrera, el Marqués de Luque, don Eleuterio Delgado, don Javier Gil Becerril, don Antonio Beraza, don José Piernas Hurtado, don Ramón Topete, don Isidro Torres Muñoz, don Pedro Rojas, don Ramón Sainz, don Agustín Soto, don Rafael Lorente, señores Baselga, Armis, Solís, López, Sessé, Sánchez Várez, Vargas, Andrés, Ochoa, Rebollo, Gila, Alcalde de Hontoria, Villa, Moreno (don Ildefonso y don Leopoldo), Arce, Cereceda, Delgado (don Wenceslao y don Juan Francisco), Redondo, Médico de Hontoria, Oviedo, Monpín, Duque, Soteras, Domínguez, Sánchez, Moreno Luque, Salcedo, García, Pérez, Cano de Rueda (don Germán), el Director del Diario de Avisos, señor Pedrazuela, Zárraga (don Miguel) y García (don Modesto.)

Expresión de gratitud.

SR. D. RUFINO CANO DE RUEDA.

Mi querido amigo: Cuando empezaba mi espíritu á recobrar un estado latente en que perdura siempre el sentimiento de padre, un nuevo golpe de amargura exacerba mis aflicciones y aniquila mis ya escasas energías ¡Cómo ha de ser!

Solo la gratitud es impercedera en mi alma y la siento hacia todo Segovia que se esfuerza en mitigar mis dolores; á V. el primero la debo por su sentido pésame y á V. le ruego la transmita á todos mis amigos y convecinos en mi nombre y en el de esta familia.

Una vez más sabe que es suyo verdadero y afectísimo amigo

q. b. s. m.,
ARTURO CANSI.

CRONICA.

Como digno preliminar de la hermosa fiesta de bendición é inauguración de la fábrica de cerámica, cemento y porlant titulada de Peladerra, celebró ayer el M. I. señor Maestrescuela de esta Santa Iglesia, Misa rezada en la Ermita del Santísimo Cristo de la Cruz, á la cual asistieron los señores Accionistas de Madrid y Segovia, y muchas distinguidas personalidades á ellos unidas por estrechos vínculos de amistad.

Durante la celebración del Santo Sacrificio ejecutó el sacristán de Santo Tomás en el armonium escogidas piezas alusivas al acto religioso.

En la sesión celebrada ayer por el consejo de administración de la fábrica "La Peladerra", acordó hacer constar en acta la satisfacción con que había visto las gestiones realizadas por el Presidente del Consejo, don Felipe Ochoa reiterándole su confianza; y significar su sentimiento por la ausencia de los consocios, los marqueses de Urquijo, Aldama, y señor Bengifo á quienes causas ajenas á su voluntad han impedido concurrir al acto de la inauguración.

Esta mañana en el tren de las ocho regresó á Madrid el Diputado á Cortes por Rianza señor Gil Becerril y por la tarde lo han verificado los demás señores que ayer vinieron para concurrir al acto de la inauguración de la fábrica Peladerra, después de haber visitado todos los históricos monumentos de la Capital.

Esta mañana ha regresado de Madrid la Comisión sepulveda que ha ido á practicar gestiones para que la línea del ferrocarril á Aranda se haga por donde está subastada y no se modifique su trayecto segun se pretende.

Con tal motivo hemos tenido el gusto de saludar á nuestros amigos don Atilano González Liger y don Augusto Montalban quienes nos participan su esperanza en conseguir el objeto que los llevó á la Corte.

Hoy celebra su fiesta onomástica el Director del Instituto don Epifanio Balero.

Ayer sacaron bonitas vistas fotográficas de la fábrica "Peladerra" y de la fiesta en ella celebrada el fotógrafo señor Moya y el competente aficionado don Julio Duque que iba en nombre de este periódico.

Interrogado ayer el señor Maura acerca del alcance de las frases que los concejales del Ayuntamiento de Madrid estimaron ofensivas para ellos, manifestó que en su conferencia sobre administración local, dada en el Círculo Mercantil, habló impersonalmente, sin aludir para nada al Ayuntamiento de Madrid, ni á ningún otro en particular.

Añadió que no había recibido la carta que los concejales acordaron dirigirla.

Indudablemente, según noticias que tenemos, ya no vendrá á esta Capital la compañía de zarzuela que dirige el señor Berges.

Y á propósito de este asunto, debemos hacer constar que la causa de no venir, es otra muy distinta á lo que se ha dicho, respecto de si podía ó no disponer en Segovia de la banda de música que necesitaba; pues precisamente, deseaba el señor Berges muy reducido número de músicos y en condiciones poco aceptables para estos.

MIL PESETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Pizá», de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.
Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Ha producido gran excitación entre los liberales la declaración del general Primo de Rivera, afirmando que estaban en el gobierno los que perdieron las colonias.

Sobre esta declaración habrá un debate en el Senado, apasionado y vivo. Probablemente comenzará la semana que viene, y contrastará con la serenidad y templanza que campean en el programa ministerial y que desea dar al debate político del Congreso el jefe del partido conservador, señor Silvela.

S. A. la infanta doña Isabel se ha trasladado en Palacio á las habitaciones llamadas de los condes de Paris.

Las que por espacio de muchos años ha ocupado en el regio alojar se están alhajando, segun se dice, para hospedar en ellas á la Reina doña Isabel II.

Se añade que además se instalarán en Palacio la archiduquesa Isabel, el archiduque Eugenio, el gran duque Wladimiro y el príncipe de Connaught.

Con este último vendrá á las fiestas de la mayor edad del Rey el duque de Wellington que es grande de España.

En número extraordinario, publicó anteayer el «Boletín Oficial» una circular de la Comisión mixta de rólutamiento, señalando nuevos días para la celebración del juicio de exenciones, dejando, por tanto, sin efecto, los señalados por dicho Boletín el 14 del mes anterior.

Cartas desconocidas.

Día 6

Don Juan Santos, negociante en maderas, devuelta de Cantalejo.

Don Angel Aristegui Flores, Segovia.

Orden de la plaza.

Presidente: señor Teniente Coronel del Regimiento de Sitio don Francisco Ortega.

Provisiones: primer Capitán del Regimiento infantería Reserva.

Visita de Hospital y vigilancia los cuerpos de la guarnición.

El Gobernador militar interino F. Santillan.

Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA

Santos Genaro, Máxima, Concepción y Macaria. Santos Herodion, Asinrito y Flegonte. San Dionisio. San Perpetuo Obispo y San Redempto Obispo.

SANTA CONCESA VIRGEN Y MARTIR.

Fuó nuestra santa natural de la ciudad de Cartagena, hija de padres gentiles; pero tuvo la dicha de convertirse á la religión cristiana, y recibió el bautismo de mano de San Felipe Obispo de la misma ciudad en los calamitosos tiempos en que el Emperador Diocleciano perseguía con tanta crueldad á los adoradores del único verdadero Dios. Fué presa nuestra santa con otros varios cristianos, y habiendo confesado al juez que solamente adoraba á Jesucristo, que era verdadero Dios con el Padre y el Espíritu-Santo, la condenó á muerte, logrando por este medio la palma del martirio el año de 300.

AGRIDULCES

Un anticuario extranjero interroga á un pobre diablo.

—¿Cuáles son las monedas más raras en este país?
—[Todas, señor! ¡Con decirle á usted que hace tres meses que yo no he visto una peseta!

Solución al jeroglífico de ayer:

CESANTE DE REAL ORDEN.

Conferencia telefónica

SEIS TARDE.

Muerte de un literato.—Firma de la Reina.

Esta mañana ha muerto el conocido escritor Fernández Flores. La capilla ardiente ha sido instalada en la redacción de *El Liberal*, donde el cadáver está expuesto al público. Le velan académicos de la lengua y redactores de *El Liberal*.

—La reina ha firmado hoy nombrando Fiscal del Tribunal Supremo al señor Ruiz Vallarino y á Garzón Fiscal de lo Contencioso. Los demás asuntos de la firma carecen de interés.

Los republicanos españoles.—Noticia de los boers.

Los republicanos Lerroux, Junoy, Blasco Ibañez y Soriano han salido para Bruselas donde se celebrará el meeting prohibido en Paris.

—De Londres telegrafían diciendo que se afirma que entre los boers sometidos y que han jurado fidelidad á Inglaterra, figura el hijo mayor de Kruger.

Estado del Bombita.—La catástrofe de Badajoz.

El Bombita sigue mejor de la cogida sufrida en la corrida de ayer. Gran número de amigos llenan las listas colocadas en su domicilio y la Infanta Isabel, manda á preguntar con frecuencia por el estado del herido. Se cree que la curación será rápida.

Han sido extraídos doce cadáveres de la catástrofe ocurrida en Badajoz. El accidente ocurrió á tres metros de la orilla en un sitio que tenía el río siete metros de profundidad. Los doce cadáveres extraídos son cuatro mujeres, cuatro jóvenes, dos niñas y dos niños.

Las Cortes.—Sesión del Senado.

El General Primo de Rivera se levanta á explicar sus palabras del sábado y confiesa que estuvo un tanto violento efecto de la excitación de que se hallaba poseído.

Almodóvar le contesta diciendo que al tratarse del asunto de las colonias durante la guerra pasada y de si se debía ó no ceder, especialmente Filipinas, el único Senador que dió su asentimiento fué el General Primo de Rivera.

Beranger pregunta qué sabe el Gobierno de las negociaciones de paz entabladas entre ingleses y boers y el Ministro de Estado le contesta que no tiene noticia alguna oficial.

El señor Sanchez Guzmán reproduce el asunto del tratado con los Estados Unidos, contestándole Almodóvar que no es este el momento oportuno para tratar de ello y que á su tiempo lo planteará el gobierno.

Sanchez Toca presenta una proposición sobre nacionalización de los capitales extranjero y dice que á estos se les dá más protección que á los nacionales, lo que da origen á una de las causas de nuestra ruina.

Le contesta el señor Canalejas que no puede prescindirse de ellos tal como están las cosas. Dice que él no puede admitir más que aquello que sea viable. El único medio de resolver este asunto es el de favorecer la inversión de capitales españoles en grandes empresas. Se toma en consideración la proposición del señor Sánchez Toca.

Sesión del Congreso.

Lo más saliente de la sesión de hoy hasta este momento, en que continúa, ha sido el discurso del señor Lombardero suplicando á Moret ponga en claro la contradicción que existe entre la última parte de las declaraciones ministeriales leídas el otro día en las Cortes y el famoso programa del Gobierno. Moret contesta que cuando llegue el momento oportuno explicará satisfactoriamente esa aparente contradicción.

Comienza el debate político. Silvela dice que cree debe haber debate para explicar la última crisis. Cree necesarios los partidos organizados, aunque no dice si deben ser dos ó cuantos. En este momento sigue en el uso de la palabra.

Los cambios.

Se han cotizado: los francos á 36'00; las libras á 34'05; y el interior á 71'85.

—Rosón—

SECCION DE ANUNCIOS

¡INCREDIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasion para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa. Gran premio en la Exposición de Paris.

5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos.

Pesetas		Pesetas	
Anillo para caballero, oro y brillante.	50	Pendientes (par) para señorita, oro y brillante.	25
Idem para id. (brillante muy grueso).	100	Idem para señora idem id.	50
Alfiler idem id.	25	Idem para id. (brillantes gruesos).	100
Alfiler idem id. id. (brillante muy grueso).	50	Idem para niña (verdadero regalo).	25
Anillo para señora ó señorita idem id.	25		

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarados.

Envíese la medida de los anillos tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos ni se conceden representaciones, ni se envían catálogos, dibujos ni muestras. A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devuelve inmediatamente su importe. Los pedidos se despachan en el mismo día en que se reciben. Toda joya va en su correspondiente estuche de última novedad.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes Ans; Alaska

G. A. Buys, Corso Romana, 18, Milán (Italia.)

J. P. MARTÍN É HIJO

Proveedores de la Real Casa

Grandes establecimientos

DE

ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

Madrid.--Despacho: Alcalá, 58.--Jardines: calle del Cisne, 11 y 13

Sevilla.--Mallen, 21 (Calzada)

Premiados con las más altas recompensas, Diplomas de honor, Medallas de oro y de plata, Objetos de arte, y Socios honorarios de varias Sociedades de horticultura del reino y del extranjero.

Premio de honor de S. M. la Reina Regente: un objeto de arte. Granada, 1887.—Premio de honor de S. A. R. la Infanta Doña Isabel: un objeto de arte. Granada.—Primer premio, único: Medalla de plata, Exposición de frutas. Málaga, 1887.—Primer premio, único: Medalla de oro.—Exposición de frutas. Madrid, 1890.—Primer premio único: Medalla de oro y diploma de honor. Cádiz, 1890.

Dirección telegráfica: Martín, horticultor.—Alcalá, 58, Madrid.—Mallén, 21 (Calzada), Sevilla

TELÉFONO 1.082

Este establecimiento, especialmente dedicado á la exportación, expide sus productos á todas partes del mundo. Por procedimientos excepcionales acondiciona los embalajes de tal modo, que la buena llegada de los envíos es inevitable.

AVISO IMPORTANTE

Se han recibido en la acreditada **Sastrería Madrileña de Crisanto Berrocal, Juan Bravo, 29**, grandes surtidos para la presente temporada en paños y novedades, así como de ropas hechas; trajes elegantes para niños. última novedad, desde 8 pesetas, Macferlanes desde 12'50. Abrigos Siberianos desde 30.

Impermeables legítimos ingleses, los de mejor resultado que se conocen, á precios de fábrica; se confeccionan á la medida.

Especialidad en capas, inmenso surtido y sin competencia desde 17 pesetas.

NO COMPREIS SIN VISITAR ESTA CASA

Juan Bravo, 29.

LENGUA FRANCESA

Método práctico.—Traducción, escritura y conversación.

Clase colectiva, 15 pesetas mensuales.

Lección individual, 25 ídem, ídem.

JOAQUÍN JUSTE Y BARGALLO

PLAZA MAYOR, 5, 2.º

LA COSMOPOLITA

Oficinas de comisiones, información y publicidad periodística.

Habiendo hecho éstas Oficinas contratos especiales con los mejores *Hoteles, Fondas, Casas de Huéspedes y particulares* de esta Corte, podemos ofrecer á los señores Viajeros, cómodas habitaciones y excelentes trato y mesa en condiciones inmejorables. También tenemos, reservadas, habitaciones para los festejos de Mayo.

Dirigirse por carta al señor Administrador de *La Cosmopolita*, calle de Chinchilla, 9, Madrid.

ULTRAMARINOS

DE

ANTONIO RUIZ

Melitón Martín, números 5, 7 y 9

SEGOVIA

En este nuevo establecimiento encontrará el público en general un completísimo surtido en todo lo concerniente al ramo á que se dedica. Garantiza una inmejorable calidad en todos los artículos, su exacto peso y notable economía en los precios.

Melitón Martín, 5, 7 y 9.—SEGOVIA

PRONTUARIO

PARA EL SERVICIO DE LAS SUCURSALES DE LA

CAJA GENERAL DE DEPÓSITOS

POR

Don Joaquín Juste y Garcés.

Libro que por su gran utilidad debe figurar en la biblioteca de todas las Secretarías de Ayuntamientos, contratistas, mineros y en general de todo hombre de negocios.

Se vende al precio de **1 peseta 50 céntimos** en la Administración de este periódico.

Se remite franco por correo previo envío de su importe en letra de fácil cobro.

ANUNCIOS ECONOMICO-TELEGRÁFICOS

DUQUE.—Platero.—Isabel la Católica, número 9.—Fiel contraste de la provincia. Reforma y construye todos los objetos de oro y plata, por delicados que sean. Esta casa no tiene nada de bisutería falsa.

INDUDABLE ES QUE

VENANCIO GONZÁLEZ

vende los mejores comestibles nacionales y ultramarinos en la ciudad.

CAFÉ, tostado diariamente á 5 pesetas kilo. AZÚCARES PUROS DE CAÑA á 1 peseta 30 céntimos kilo y 14 pesetas arroba.

Embutidos exquisitos de Sal manca á 4 pesetas 50 céntimos kilo.

25.—JOSÉ ZORRILLA.—25.

Lorenzo Vallés

Todos los días tiene Lorenzo Vallés en su acreditado comedor, platos exquisitos, especialmente los viernes, domingos y jueves.

Pruebense los vinos de casa del conocido Lorenzo Vallés.

—REOYO, 19.

Ya se ha hecho popular en todas partes el antiglo-sópico del Dr. Sacristán, tanto, casi como su renombrado *Elixir estomacal* que es apreciado en todas partes.

En fin es la verdad pura pues como ustedes verán No hubo mayor Sacristán, por que es *sacristán y cura*.

MOYA

MOYA el fotógrafo MOYA, es uno de los que mas trabajan y mejor.

MOYA ha adquirido justo renombre con sus fotografías.

Los que deseen retratarse que visiten la galería de MOYA y serán complacidos.

No olvidarse.—MOYA Fonda de la Burgalesa.

SASTRERÍA

DE

NARCISO DE LA ORDEN

Corte esmerado con arreglo á los últimos figurines de modas. Especialidad en trajes para sacerdotes. Precios económicos.

—Visitad esta casa y os convenceréis.—

PLAZA MAYOR, 41, SEGOVIA.

Dolor de muelas.

Apelé á medios científicos, usé remedios caseros, probé cincuenta específicos nacionales y extranjeros, y nada, no me calmaba ninguno hasta que me puse uno preparado por Gallegos. (1)

CORPUS, N.º 8.

(1) (Frasco 1 peseta)

Segovia.—Imprenta de Santiuste.